
         

Jahresbericht der Abteilung Fußball 2022   

 

Werte Sportfreunde, 

 

auch das Sportjahr 2022 wurde anfänglich noch durch die Corona-Pandemie bestimmt. Mit 
Beginn der neuen Saison 2022 / 2023 konnten wir aber wieder in den normalen Spielbetrieb 
zurückkehren.  

Im Jahr 2022 ist es der Abteilung Fußball wieder gelungen, die Mitgliederzahl um 22 Sportler 
und Sportlerinnen auf 532 zum Jahresende 2022 zu erhöhen. Das ist eine schöne Tendenz, 
zumal sich diese auch im laufenden Jahr fortsetzt. Wir sind somit die größte Fußballabteilung 
im Leipziger Westen und ein wichtiger Anlaufpunkt für die Kinder und Jugendlichen im 
Stadtteil. Einen großen Anteil daran haben dabei unser 35 Übungsleiter, denen man dafür 
nicht genug danken kann.  

Als kleines Dankeschön an alle Trainer, Übungsleiter und Schiedsrichter haben wir wie bereits 
im letzten Jahr, einen Trainer-Ausflug nach Naumburg durchgeführt, welcher aber leider nicht 
mehr so gut besucht war wie im letzten Jahr. Schlussendlich hatten wir aber wieder richtig viel 
Spaß, auf und „im Wasser“.   

Aufgrund der im Mai begonnenen Bauarbeiten der neuen Kunststofflaufbahn, stand uns das 
Rasenfeld 1 für den Rest des Jahres nicht mehr zur Verfügung. Die Koordination der neuen 
Trainingszeiten und Trainingsplätze bereitete und bereitet uns noch große Schwierigkeiten 
und konnte durch Spotfreund Harry Schramm nicht immer für alle zu vollster Zufriedenheit 
geregelt werden. Die Abteilungsleitung möchte sich aber hier ausdrücklich bei Harry 
bedanken, dass er diese Herausforderung annahm und schlussendlich immer zu einer 
akzeptablen Lösung kam.  

Im Weiteren folgen jetzt die sportlichen Berichte der Verantwortlichen aus den einzelnen 
Mannschaften im Jugend- und Erwachsenenbereich sowie dem Bereich der Verwaltung und 
Organisation bzw. dem Finanzbericht 2022 durch unseren Schatzmeister.  

 

 

 



Jahresbericht des Nachwuchses der Abteilung Fußball 2022 

Ca. 315 Nachwuchsfußballer tummeln sich mittlerweile auf unserem Sportplatz Charlottenhof, 
das sind 65 Kinder und Jugendliche mehr als im Jahr 2021, sie spielen und trainieren in 16 
Mannschaften, und werden von über 35 Übungsleitern und Trainern betreut. Wovon mehr als 
27 Trainer eine Lizenz haben. 

Die Abteilung Fußball ist weiterhin auf der Suche nach neuen Trainern, um alle Teams mit 2 
Trainern besetzen zu können. 

Mehrere Trainer befinden sich noch in Ausbildung und stehen kurz vor ihrem Abschluss. 
Unsere Trainer nahmen an Weiterbildungen teils Online und auch in Präsenz des 
Fachverbandes SFV, LSB und SSB teil, um das erlangte Wissen an die Spieler weiterzugeben.   

Es ist uns 2022 bei den A – Junioren gelungen, angefangen mit 8 Spielern, den Kader auf 
über 20 Spieler zu erhöhen, so dass wir in die Saison mit einem richtigen Team starten 
konnten. Dies ist eine wichtige Grundlage, um die Struktur im Nachwuchs aufrecht zu erhalten. 
Zur neuen Saison 2023/ 24 kommen aus dieser A insgesamt 10 Spieler in den Herrenbereich 
und werden dort in die drei Herrenteams verteilt. 

Unsere Nachwuchsteams nahmen auch 2022 an Meisterschafts,- Freundschafts - und 
Pokalspielen des Fachverbandes FVSL teil. Endlich konnte auch wieder unser traditionelles 
Weihnachtsturnier in der modernen Dreifelderhalle der „Schule Am Palmengarten“ 
durchgeführt werden. Danke an die fleißigen Helfer, ein besonders großer Dank geht an Ronny 
Hartung als Turnierorganisator. 

Unsere Teams mit ihren zuverlässigen Trainern und Mannschaftsleitern, verstanden es auch 
für den Nachwuchs, diverse Trainings- und Zeltlager sowie Weihnachts- und Abschlussfeiern, 
inklusive der Osterfeiern zu organisieren. 

Vieles wurde auf der Homepage und Facebook Seiten unseres Vereins SV Lindenau 1848 
Abteilung Fußball dokumentiert und für die Nachwelt festgehalten. 

Hier könnten noch ein Paar mehr Zuarbeiten der jeweiligen Verantwortlichen aus den Teams 
kommen. 

Mit Yousef Manna und Farin Marek sowie Mika Meuer konnten 3 junge Sportfreunde zum 
Schiedsrichter ausgebildet werden und leiten auch schon Spiele. 

Unsere Abteilungsleitung Fußball hat immer ein offenes Ohr, für die Belange der 
Nachwuchsabteilung, so wurde für die Verbesserung der Trainingsarbeit aus den 
Finanzmitteln der Abteilung Fußball, mehrere Fußbälle, Leibchen, Stangen, Falttore, Hütchen 
usw. angeschafft. 

Den Hinweis auf Platzierungen, Erfolge, Einzelwertungen, usw. erspare ich mir wieder , da bei 
uns der Spaß im Vordergrund unseres Nachwuchses stehen soll. 

Ein besonderes Dankeschön geht an alle Trainer und Helfer, die so zuverlässig ihre Teams 
betreut haben. 

Harry Schramm 

 
 
 
 
 
 



Bericht über die Entwicklung des Frauenteams 
 
Nachdem die Frauen in der Saison 21/22 nicht sonderlich gut abgeschnitten hatten, wollte 
man es in der neuen Saison 22/23 definitiv besser machen. 

So absolvierten wir für die neue Spielzeit eine sehr intensive Vorbereitung, mit vielen 
Testspielen. Diese Testspiele absolvierte man auch sehr erfolgreich, wie in der Vorsaison, nur 
diesmal wollten wir das Selbstvertrauen mit in die neue Saison nehmen. 

Zu erwähnen ist auch, dass wieder zahlreiche Neuzugänge den Weg auf den Charlottenhof 
fanden und auch diese sind wieder eine riesen Verstärkung für das Team. 

Der Fußballverband hatte für die neue Saison 2022/2023 auch die Idee, den Reiz am Kleinfeld 
etwas attraktiver zu gestalten und teilte 20 Kleinfeld Mannschaften in Stadtliga und Stadtklasse 
auf. 

Wir starteten also in der Stadtklasse und befinden uns da aktuell auf dem 2.Platz 
Tabellenplatz. 

Auch im Pokal ging diesmal unsere Reise sehr weit, leider endete diese im Halbfinale, was 
aber trotzdem als Erfolg zu bewerten ist. 

Die Damen sowie das gesamte Trainerteam ist extrem stolz, was man bis jetzt in diese Saison 
alles erreicht hat. 

Fazit: man sieht, das die Entwicklung der Damen stets nach oben geht und man mit der 
Entwicklung noch nicht am Ende ist. 

Trainer Rene 

 

Kleiner Jahresbericht zum Herrenbereich im Jahr 2022 

Auch das Kalenderjahr 2022 wurde zu Beginn noch durch Corona geprägt. So wurde bsw. in 
der ersten Jahreshälfte in der Stadtliga der Herren (Saison 2021/2022) eine Abstiegs- und 
Aufstiegsrunde gespielt. Ein ungewöhnlicher Modus, der die Anzahl der Spiele durch die 
Staffelvergrößerung während der Corona-Zeit aufgrund fehlender Absteiger verringern sollte. 
Zur Saison 2022/23 normalisierte sich alles wieder weitestgehend und der normale und 
uneingeschränkte Spielbetrieb wurde wieder aufgenommen. Hier nun ein Überblick der 
Ergebnisse beider Spielzeiten unserer Herrenteams im Jahr 2022. 
 
Saison 2021/2022 
 
Senioren: 
Die Senioren erreichten in der Stadtklasse Staffel 1 Platz 6 von insgesamt 12 Teams, wobei 
der Rückstand auf Platz 5 satte 15 Punkte betrug. Ambitionen nach oben gab es also nicht. 
Viel mehr war die allgegenwärtige Personalnot ein ständiger Begleiter während der Saison. 
 
3.Herren: 
13 Siege, 5 Remis und 6 Niederlagen bedeuteten einen sehr guten 4.Platz für unsere Dritte in 
der Staffel 1 der 2.Kreisklasse. Der Rückstand auf Platz 1 betrug 13 Punkte, so dass man ins 
Meisterschaftsrennen nicht wirklich eingreifen konnte, wobei man in der Rückrunde ein klein 
wenig schwächelte und eine noch bessere Platzierung verspielte. Nach 24 Spielen sicherte 
man sich immerhin den Fairplay-Pokal der Staffel. 
 
 
 



2.Herren: 
Unsere 2.Männermannschaft blieb etwas hinter den Erwartungen zurück und belegte am Ende 
Platz 8 von 13 Teams. Immerhin steigerte man sich in der Rückrunde und somit ging der Trend 
in der 2.Saisonhälfte in die richtige Richtung. 
 
1.Herren: 
Unsere Erste hatte sich als Tabellendritter nach der Hinrunde für die Aufstiegsrunde qualifiziert 
und wurde am Ende Vize-Stadtmeister. Der Serien-Fairplaysieger der Stadtliga sicherte sich 
sowohl in der Hinrunde als auch in der Meisterschaftsrunde in dieser Wertung souverän Platz 
1. 
 
Saison 2022/2023 (Hinrunde in 2022) 
 
Senioren: 
Der Fußballverband hatte vor der Saison die Staffeln erneut neu aufgeteilt. So gab es zur 
neuen Saison wieder 3 Stadtliga-Staffeln, was zu einem hohen Leistungsgefälle innerhalb der 
Staffeln führte.. Frühzeitig pendelte man sich so leistungsmäßig im unteren Bereich der 
Tabelle ein. Nur 1 Sieg und insgesamt 6 Punkte aus 11 Hinrundenspielen waren sicherlich 
enttäuschend und sorgten für Platz 9 von 12 Teams nach der 1.Saisonhälfte. 
 
3.Herren: 
Unsere Dritte setzte sich in der 2.Kreisklasse erneut in den vorderen Tabellenregionen fest. 
Platz 5 stand am Ende der Hinrunde zu Buche und mit etwas Konstanz wäre sicherlich noch 
etwas mehr drin gewesen. Trainer Sebastian Strohm vermisste diese auch in Sachen 
Trainingsteilnahme. Nach dem Motto: Ohne Fleiß kein Preis… 
 
2.Herren: 
Zum Jahreswechsel lag unsere 2.Herren in Lauerstellung auf Platz 3 der 1.Kreisklasse Staffel 
1 mit nur 2 Punkten Rückstand auf einen Aufstiegsplatz. Vor allem auswärts blieb noch Luft 
nach oben, denn auf dem heimischen Kunstrasen wusste man meist zu überzeugen. In der 
Fairplay-Wertung belegte man einen guten 2.Platz in der Zwischenbilanz. 
 
1.Herren: 
Mit 11 Siegen und 4 Remis sicherte man sich in Leipzig’s höchster Spielklasse souverän die 
Herbstmeisterschaft und untermauerte damit seine Aufstiegsambitionen. Zudem schoss sich 
Peter Pöschel mit 14 Treffern nach der Hinrunde an die Spitze der Torjägerliste. In der 
Fairplaywertung ist man erneut souverän auf Platz 1. Diesen strebt man nun auch sportlich in 
der Rückrunde an… 
 

Ronny Ludwig 

 

Bericht der Verwaltung 

Im Jahr 2022 hielt die Abteilungsleitung 11 Sitzungen ab. Stets war es eine sehr gute 
Beteiligung aller Abteilungsleiter. Es wurde kontrovers diskutiert und man kam dadurch nicht 
immer zu einer gemeinsamen Einigung. Durch Abstimmungen kam man dennoch zu einer 
Lösung. Zu jeder Sitzung wurde ein Protokoll geführt. 

Die Einhaltung der Beitragszahlung im Jahr 2022 war bis auf ein paar Einzelfälle sehr gut. Hier 
gilt mein Dank der sehr guten Zusammenarbeit und Kommunikation mit den ÜbungsleiterInnen 
und MannschaftsleiterInnen.   

Im Jahr 2022 erhielten wir oftmals Aufnahmeanträge und Passanträge, die sehr unleserlich 
und unsauber waren, so dass diese zur weiteren Bearbeitung oftmals korrigiert werden 



mussten. Bitte achtet bei Abgabe der Anträge darauf das diese leserlich und korrekt ausgefüllt 
sind. Für unsere ausländischen Neuanmeldungen wäre es ideal, wenn Übungsleiter oder 
Mannschaftsleiter unterstützend beim Ausfüllen der Aufnahmeanträge helfen könnten. Gern 
kann man sich auch an mich wenden, so dass ich beim Ausfüllen unterstützend mithelfe.  

Mein großer Dank gilt allen Übungsleitern, Übungsleiterinnen und MannschaftsleiterInnen der 
Abteilung Fußball. Eine Sportgemeinschaft wird besonders von seinen Übungsleiterinnen, 
Übungsleitern und MannschaftsleiterInnen geprägt. Euer Einsatz, Eure Begeisterung für Sport 
und Euer soziales Engagement für Eure Gruppe war auch wieder im vergangenen Jahr Teil 
des Erfolges unseres Vereines. 

 

Statistik Abteilung Fußball 2022 

Stand 01.01.2022 

Bis 6 
Jahre 

7 bis 
14 
Jahre 

15 bis 
18 
Jahre 

19 bis 
26 
Jahre 

27 bis 
40 
Jahre 

41 bis 
49 
Jahre 

50 bis 
60 
Jahre 

Über 
60 
Jahre 

Gesamt Gesamt 
Abteilung 

M 35 M 222 M 35 M 41 M 83 M 23 M 14 M 9 M 462 Mitglieder 510 
W 3 W 14 W 4 W 5 W 16 W 3 W 2 W 1 W 48  

 

Stand 31.12.2022 

Bis 6 
Jahre 

7 bis 
14 
Jahre 

15 bis 
18 
Jahre 

19 bis 
26 
Jahre 

27 bis 
40 
Jahre 

41 bis 
49 
Jahre 

50 bis 
60 
Jahre 

Über 
60 
Jahre 

Gesamt Gesamt 
Abteilung 

M 52 M 221 M 30 M 42 M 88 M 23 M 14 M 9 M 479 Mitglieder 532 
W 3 W 15 W 4 W 11 W 14 W 3 W 2 W 1 W 53  

 

Nicole Patzelt 

 

 

 


